

Participación del Embajador Flávio Roberto Bonzanini, Secretario General del OPANAL, en los trabajos de la Primera Comisión de la Asamblea General de las Naciones Unidas

La Secretaría del Organismo para la Proscripción de las Armas Nucleares en América Latina y el Caribe (OPANAL) participó del 14 al 18 de octubre en la Primera Comisión de la Asamblea General de las Naciones Unidas, centrada en temas de desarme, seguridad global y control de armamentos. Durante estas discusiones de alto nivel, OPANAL reafirmó su compromiso con el fortalecimiento de las Zonas Libres de Armas Nucleares y la promoción de un mundo libre de armas nucleares.

En su [intervención durante el debate general](#) el Secretario General del OPANAL destacó que el periodo de sesiones se lleva a cabo en un contexto desafiante para la seguridad internacional, donde el diálogo y la cooperación son esenciales para superar las fragmentaciones que enfrenta el sistema global de normas y principios para preservar la paz. La intervención puede ser consultada [aquí](#).

El Secretario General del OPANAL también recordó la importancia histórica del Tratado para la Proscripción de las Armas Nucleares en América Latina y el Caribe - Tratado de Tlatelolco -, que estableció la primera zona libre de armas nucleares en una región densamente poblada conformado por los 33 Estados de América Latina y el Caribe y que ha inspirado la creación de otras cuatro zonas libres, acercándonos así al objetivo común de lograr un desarme nuclear general y completo.

Asimismo, el Secretario General del OPANAL se refirió a los desafíos actuales que enfrenta el régimen de desarme, instando a los Estados poseedores de armas nucleares a seguir dialogando y cooperando constructivamente con los Estados no poseedores y a firmar o ratificar los protocolos adicionales de los otros Tratados que establecen otras zonas libres.

La Secretaría, además sostuvo varias reuniones en el marco de esta participación. Entre ellas se destaca la reunión con la actual Presidenta de la Primera Comisión de la Asamblea General, la Embajadora Maritza Chan-Valverde, Representante Permanente de la República de Costa Rica ante las Naciones Unidas y el resto de la Representaciones de los Estados Miembros en esa sede. El Secretario General actualizó a la membresía sobre el estado actual de los temas que revisa el Organismo. La Secretaría también se reunió con el Embajador Enrique Román-Morey, actual Representante Permanente de la República del Perú ante las Naciones Unidas y quien fue además Secretario General de OPANAL entre 1994 y 2000 y con Su Excelencia la Embajadora Mutryce Williams, Representante Permanente de Saint Kitts y Nevis ante las Naciones Unidas a quien se le presentó, en términos generales, la labor del Organismo en la promoción del desarme nuclear y la educación para la no proliferación en la región y los esfuerzos del Organismo para fortalecer el diálogo y la participación con el Caribe.

Asimismo, el Secretario General sostuvo reuniones con el Sr. Xiaoyu Wang, Secretario General de la Conferencia sobre el Establecimiento de una Zona Libre de Armas Nucleares en el Oriente Medio, con el objetivo de fortalecer la cooperación entre ambas regiones y con el Sr. Hiro Sakurai, Director de la Oficina Internacional de la Soka Gakkai para Asuntos de las Naciones Unidas con quien dialogó sobre los vínculos entre OPANAL y esa organización con objetivos comunes en pro del desarme y la consolidación de la paz.

La Secretaría del OPANAL también participó en el intercambio de alto nivel con la Alta Representante para Asuntos de Desarme, Izumi Nakamitsu, en donde se subrayaron los esfuerzos regionales del Organismo y la relevancia de las zonas libres de armas nucleares para la paz y la seguridad global además de destacar la importancia de la participación de mujeres y jóvenes en la promoción de la no proliferación y el desarme, así como la educación para el desarme como herramienta fundamental para crear conciencia sobre los riesgos inhumanos de las armas nucleares.